



Carlos López Jones

Tendencias Económicas Y Financieras / La Rifa del Tigre

Rogelio Ramírez de la O, Secretario de Hacienda renunció la semana pasada y en su lugar fue designado Edgar Amador, quien era Subsecretario de esta dependencia, es quien ahora debe enmendar los graves errores de su antecesor, y sin un centavo en las arcas nacionales, al contrario, muchos problemas.

En primer lugar, debemos señalar que Ramírez de la O, a diferencia de sus antecesores que no permitieron un endeudamiento excesivo del país, él lo permitió en 2024 cuando López Obrador solicitó al Congreso de la Unión el mayor crecimiento de la deuda pública nacional para un solo año, de 2 billones de pesos, lo que representó 6.0% del PIB. Ramírez de la O, pasa a la historia como el Secretario de Hacienda junto con López Obrador, que más endeudaron a México en un solo año, en toda su historia.

En ese momento, las calificadoras señalaron que se trataba de un grave error, pero Ramírez de la O, les dijo que para 2025 se corregiría esa deuda y bajaría a 1.3 billones de pesos, como finalmente ocurrió, también les dijo que México crecería este año 3.0% y la recaudación lo haría en la misma medida.

En las últimas encuestas, en la actualidad no hay un solo banco o casa de bolsa, que considere que México pueda crecer en 2025 más allá de 1.0% y conforme pasan los meses, los pronósticos de crecimiento se van reduciendo. En *Tendencias Económicas y Financieras*, pronosticamos desde octubre del año pasado, que México crecería alrededor de 0.00% en el 2025 y todo indica que así será, aún sin aranceles de Trump.

Ahora, el nuevo Secretario de Hacienda, Edgar Amador, debe explicarle a las calificadoras porque México no ha logrado crecer en los primeros 6 meses de la administración de Claudia Sheinbaum, y probablemente vea como le reducen nuevamente la calificación a la deuda nacional. Mientras que con el PRIAN las calificadoras le subían la nota a México, con la 4T se la han bajado de manera consecutiva, porque el país casi no crece, la recaudación no aumenta y en cambio, el gobierno sigue aumentando su gasto social, por lo que el margen para pagar su deuda se reduce año con año.



En 2019 cuando la economía también cayó, Carlos Urzúa usó los fondos que le había dejado el PRIAN, pero los mismos se acabaron y López Obrador eliminó los Fideicomisos que había para diferentes eventualidades como era el FONDEN. Por lo que en la actualidad no hay de donde sacar dinero para impulsar la economía con gasto público.

El nuevo Secretario de Hacienda, Edgar Amador Zamora, agarró la rifa del tigre cuando nadie más la quería. La economía cae, el gobierno no tiene recursos para sostenerla y si no toman medidas urgentes, la situación va a empeorar en los próximos meses, porque conforme las proyecciones de crecimiento y recaudación no se cumplan, deberá hacer recortes en el gasto, esto sólo va a empeorar la situación.

Carlos López Jones

Director de Consultoría en Tendencias.com.mx

En X @Carloslopezjone

El Substack de Carlos y El Podcast de Carlos López Jones